



JUN 2023 || #077

# TRiSCOPE

> [www.trith.fr](http://www.trith.fr) - MAGAZINE D'INFORMATION DE LA VILLE DE TRITH-SAINT-LÉGER



**P11 PRÊTS POUR UN BEL ÉTÉ !**



07

RELAIS PETITE ENFANCE



10

AVEC LES SENIORS



# SOM MAIRE

05

POUR L'EMPLOI



06

UN CADEAU POUR  
CHAQUE MAMAN

11

FÊTE DE LA MUSIQUE



12

ESPACES VERTS

14

VIE ASSOCIATIVE



19

PROGRAMMATION  
CULTURELLE

TRISCOPE N°077 - JUIN 2023

Mensuel édité par la mairie de Trith-Saint-Léger  
03.27.23.75.00

Service Information et Communication :

Place de la Résistance, 59125 Trith-Saint-Léger

Tél. : 03 27 24 06 69

Courriel : communication@trith.fr

Site Internet : www.trith.fr

Directeur de la publication : Dominique SAVARY

Rédaction et PAO : Service Communication

Charte graphique : Service Communication

Impression : Imprimerie Danquigny

Tirage : 3 100 exemplaires

Distribution : Ostrevent Espace Services

## Etat-civil

> Bienvenue aux bébés

Lina FOUCAULT  
Maylon FOUCAULT LATOUCHE

> Ils nous ont quittés

Paule DESSE née PICALAUSA  
Arlette CANTINEAU née LARCIN  
Steven GREBLAC  
Jacqueline LENNE  
Paulette MICHA née MALAQUIN  
Pascale CANONNE née PROIX  
Léa BOGAERT née HUREZ

## Mariage



Philippe Poteau, Adjoint au Maire, a procédé au mariage de Cécile Taquet et Morgan Bernard

## Noces d'or, de diamant, de palissandre ou de platine



Les couples mariés totalisant 50, 60, 65 ou 70 ans de mariage dans l'année (mariage célébré en 1973 - 1963 - 1958 ou 1953 (quelle que soit la date exacte du mariage) sont priés de se faire

connaître à l'Hôtel de Ville - Service Etat Civil ou à la Mairie Annexe (avant le 15 août 2023). La réception aura lieu - sous réserve de la situation sanitaire - le dimanche 15 octobre 2023 à 11 heures au Théâtre des Forges «René Carpentier». Se munir du livret de famille, d'un relevé d'identité bancaire, d'une photographie du mariage et si possible d'une photographie récente du couple.



# EDI to

“  
Au service  
de toute la  
population  
”

**Chère Trithoise, Cher Trithois,**

*L'actualité est toujours marquée par les menaces qui pèsent sur les emplois à Valdunes. Menace sur le site de Trith-Saint-Léger mais aussi menace sur le site de Leffrinckoucke. Les deux usines sont complémentaires. J'ai été reçu dernièrement à ma demande à Matignon par le conseiller de Madame La Première Ministre et de Monsieur le Président de la République. Avec Jean-Claude Dulieu, Conseiller Départemental, et les représentants des salariés des deux usines, j'ai développé les arguments humains, industriels et économiques afin que le Gouvernement prenne la pleine mesure de l'intérêt pour les familles, pour notre territoire et notre pays de garder ce potentiel industriel. J'ai rappelé que ce potentiel est unique en France et qu'une fermeture entraînerait une nouvelle dépendance. À l'occasion de cette entrevue avec le représentant du Gouvernement, j'ai remis les centaines de pétitions recueillies pour exiger le maintien de tous les emplois. Des solutions existent : commandes plus importantes de la SNCF et de la RATP, implication d'ALSTOM, création d'un consortium avec participation de l'Etat. J'ai développé ces propositions en plein accord avec les représentants des salariés. Aujourd'hui il faut rester mobilisé.*

*L'actualité communale en cette période c'est aussi l'implication de nombreux jeunes dans l'Opération «Job d'Été», mais aussi dans l'encadrement des ACM (Accueil Collectif des Mineurs) et des centres de vacances. Durant l'été, les enfants participeront à des activités variées et nul doute que nos jeunes animateurs rivaliseront encore d'imagination pour préparer les meilleurs programmes.*

*Nous innovons aussi dans le domaine de la petite enfance puisque la Ville est partie prenante du Relais Petite Enfance qui a vu le jour. Vous pourrez découvrir l'intérêt de cette structure en découvrant le reportage qui est consacré à ce lieu d'échange pour les assistantes maternelles et d'éveil pour les enfants.*

*Les seniors ne sont pas oubliés. Ils se sont retrouvés à l'initiative de la Municipalité pour le voyage annuel et l'après-midi récréatif organisé par la Ville et le CCAS.*

*Cette dernière période, les élus ont pris plaisir à souhaiter une bonne fête à toutes les mamans de la commune.*

*Avant les festivités de la fête nationale dont vous découvrirez le programme dans ce numéro, le concert de la fête de la musique a rassemblé un public nombreux.*

*Dans un autre domaine, attentifs au cadre de vie, nous avons réorganisé les équipes qui entretiennent les nombreux espaces verts de la commune. Malgré les nouvelles normes en vigueur beaucoup plus contraignantes qu'avant, nous mettons tout en oeuvre afin que cet entretien soit le plus efficace possible. Un reportage est consacré à cette question des espaces verts qui retient toute notre attention.*

*Je vous souhaite bonne réception de ce numéro et vous transmets mes sentiments les plus dévoués.*

**Dominique SAVARY, Maire de Trith-Saint-Léger**



## Journée de la Résistance : pour ne pas oublier

**La journée de la Résistance a été marquée dans la commune par un dépôt de gerbes au pied de la plaque apposée sur la façade de la mairie. Jean-Paul Dubois, Premier Adjoint au Maire et Monique Dupont Picalausa, Présidente de l'ANACR ont rappelé le sacrifice des Résistants tués pour la Libération : Clotaire Colin, Fabien Dusart, Jules Dupont, Marcel Draux. Ils ont également rappelé les avancées sociales obtenues avec l'application du programme du Conseil National de la Résistance.**

## MA VILLE, MES ARTISANS, MES COMMERÇANTS

Figurent dans cette page les commerçants ou artisans ayant donné leur accord pour y figurer. Les artisans, commerçants, auto-entrepreneurs n'étant pas encore référencés peuvent se faire connaître en mairie au 0327237500.



**BOUCHERIE - TRAITEUR DEJARDIN**

Cédric et Stéphane Déjardin ont ouvert leur boutique trithoise, boucherie traiteur, en 2020. Elle est ouverte place de la Résistance du mardi au vendredi de 8h30 à 12h30 de 15h30 à 19h, le samedi de 8h30 à 12h30 de 15h30 à 18h, le dimanche de 9h30 à 12h30. Achat sur place mais aussi commandes sont possibles. Les livraisons pour les habitants de Trith-Saint-Léger sont gratuites. Un site internet détaille les différents produits.

Contact : 03 27 43 78 20



**AUX DÉLICES TRITHOIS**

Alain et Valérie Smet ont ouvert la boutique située rue de l'Égalité en 1994. Au départ point chaud c'est désormais une boutique artisanale où vous pouvez vous fournir en différents pains, viennoiseries, sandwichs, friandises, boissons et même un peu de crèmerie. La boutique ouverte du lundi au vendredi de 6h30 à 13h15 de 15h15 à 18h15, le dimanche de 7h30 à 12h offre même différents services comme la vente de tickets de bus ou du journal Voix du Nord et fait office de Point Relais Mondial Relais. Alain et Valérie profitent de cette présentation pour remercier leur fidèle clientèle.

Contact : 03 27 21 12 52



**AU CROISSANT CHAUD**

C'est un point chaud, ouvert tous les jours de 6h à 21h situé rue Victor Hugo. Vous y trouverez : pains, pâtisserie, viennoiseries, sandwichs, biscuits, boissons et quelques produits de petite épicerie. Larshen Amnou et le personnel, outre la vente sont également à votre service pour vous délivrer vos colis puisque la boutique est également Point Relais.

Contact : 09 83 49 47 86



**DISTRIBUTEUR DE PAIN, de l'humain derrière la machine**

C'est un nouveau service : un distributeur de pain, brioches, viennoiseries, cookies, boissons, bonbons, barres chocolatées. L'appareil installé rue Curie à proximité du centre aquatique Marcel Robert est alimenté trois fois par jour par Pierre-Yves Lubret artisan Boulanger qui indique employer 14 personnes pour l'ensemble de son entreprise.



**GABYSSERIE**

Gabriel Delmotte, a transformé dans les règles de l'art au 47 rue Danton, sa véranda en laboratoire de pâtisserie. Installé auto entrepreneur depuis 2021 il est à l'écoute des clients pour confectionner toutes sortes de pâtisseries. Il assure vos commandes : anniversaire, communion, mariage, réveillon, fête de famille. Sa page facebook : La Gabysserie complète ces quelques informations.

Contact : 06 65 68 57 82



**SEVEN MARKET**

Ahmed Baaziz, responsable de la supérette, située 1 rue Jules Massenet, accueille la clientèle tous les jours de la semaine de 10h à 22h sauf le lundi. Sur les rayons : de l'alimentation générale diversifiée, des friandises et des boissons. Outre cette activité commerciale issue d'une tradition familiale, il assure également un point relais.

Contact : 03 27 40 75 96



## VALDUNES : MOBILISÉS POUR L'EMPLOI

La manifestation et le rassemblement du 13 mai dernier et les différentes actions des salariés de Valdunes et interventions des élus ont été entendus en haut lieu puisque c'est le Ministre de l'Industrie en personne, Roland Lescure, qui a fait le déplacement jusque l'usine. Salariés et élus ont dit avec force au Ministre la nécessité de garder tous les emplois avec le potentiel industriel des usines de Trith-Saint-Léger et Leffrinckoucke. Après une visite de l'usine et une réunion avec les élus et les représentants des salariés, le Ministre a confirmé avoir conclu un accord avec l'actionnaire chinois pour assurer la poursuite de l'activité de Valdunes jusqu'à la fin de l'année 2023. Selon Roland Lescure, le Gouvernement engage la deuxième étape avec la recherche d'un ou plusieurs repreneurs. Selon les salariés et leurs représentants syndicaux, l'État doit s'engager davantage en nationalisant même partiellement Valdunes. Ils ont rappelé que la France a besoin de ces deux usines pour assurer la production de roues, axes et essieux pour le matériel ferroviaire. Le 12 juin dernier, Dominique Savary, Maire, et Jean-Claude Dulieu, Conseiller Départemental ont été reçus à leur demande à Matignon par le conseiller de Madame la Première Ministre et Monsieur le Président de la République. Au cours de cette entrevue, les élus ont rappelé le discours d'Emmanuel Macron sur la réindustrialisation de notre pays. « Il y a loin entre les paroles et les actes. 350 emplois sont directement menacés ». Dominique Savary, a exigé le maintien des deux sites et de tous les emplois.



# [À votre service...]



## Un cadeau pour toutes les mamans

C'est une trousse de toilette que chaque maman de la commune a reçue en cadeau pour l'édition 2023 de la fête des Mères.

Christelle Chopin, Adjointe au Maire, chargée des Œuvres Sociales et les membres du Conseil Municipal étaient à pied d'œuvre à la salle Jacques Prévert et à la salle des fêtes pour souhaiter une bonne fête aux mamans. Chacune d'entre elles a reçu une trousse de toilette composée de savon, lait pour le corps et crème de jour. Les résidentes des Godenettes n'ont pas été oubliées. Une trousse de toilette leur a été octroyée avec des produits spécifiques : crème pour les mains, savon de massage bio...



## LES ÉLÈVES À LA DÉCOUVERTE

**Durant la période de mai et juin, les élèves des écoles maternelles et élémentaires partent à la découverte. Malika Yahiaoui, adjointe au Maire, chargée de l'enseignement, de la petite enfance, de la jeunesse et des affaires périscolaires, les membres de la commission et les enseignants ont travaillé en concertation pour établir le programme des différentes sorties.**

**École maternelle Jean Macé :** Interventions en éveil corporel pour toutes les classes de l'école - La ferme « Le bol Vert » à Trélon pour les classes de Mmes Leblanc et Armand.

**École maternelle Paul Bert :** Interventions en éveil corporel pour toutes les classes de l'école - Animations Kidovolant spéciale sécurité routière pour toutes les classes de l'école - Parc Mosaïc de Houplin et Zoo de Maubeuge pour les classes de Mmes Meriau et Grimaux - Musée d'art moderne le LAM à Villeneuve-d'Ascq et Centre Amaury à Hergnies pour les classes de Mme Hue et Mr Boutu.



**Groupe scolaire Gustave Eiffel, section maternelle :** Intervention en éveil corporel pour les classes de Mme Vanghelle et M Gachet - La ferme « Le Bol Vert » à Trélon - Zoo de Maubeuge - Musée ludique des sciences SPARKOH pour la classe de Mme Vanghelle - La ferme « Le Bol Vert » à Trélon pour la classe de M Gachet. Section élémentaire : Patrimoine historique, Asnapio à Villeneuve-d'Ascq et Environnement nature au Centre Amaury à Hergnies pour les classes de Mmes Mouftiez et Dubiel - Sortie au cinéma et sortie au cirque pour toutes les classes de l'école.

**École élémentaire Lucie Aubrac :** Interventions en éveil corporel pour les classes de Mmes Pontois, Taisne, Gachet et Afekir - Patrimoine historique et artistique, visite guidée et accès aux jardins du château de Versailles - Patrimoine culturel et artistique régional - musée d'histoire naturelle de Lille pour les classes de Mmes Taisne - Gachet et Afekir - Patrimoine historique, forum des sciences à Lille - château de Chantilly pour les classes de Mmes Fontaine - Rivière et Pontois.



**École élémentaire Jean Macé:** Patrimoine historique et industriel, centre historique minier de Lewarde pour la classe de Mme Monory - Environnement nature, au centre d'Amaury à Hergnies pour les classes de Mme Dumelz et M Lemay - Nouveaux sports - stade du Hainaut et golf de Mormal pour les classes de Mmes Carcel, Tison et Delfolie.



### DE BON COEUR

Les élèves des écoles Paul Bert et Lucie Aubrac ont participé à différents ateliers autour de la notion du cœur. Éducateurs sportifs de la Ville et sapeurs pompiers étaient mobilisés pour faire découvrir aux élèves différentes facettes du muscle cardiaque.





## DES ACTIVITÉS FÉDÉRATRICES POUR LES JEUNES DE 11 À 17 ANS

La Maison des Jeunes de Trith-Saint-Léger, espace dédié aux jeunes de 11 à 17 ans, connaît un vif succès. Depuis sa création, cet accueil municipal fournit un environnement sûr et stimulant pour les adolescents favorisant leur épanouissement personnel et leur participation active à la vie de la cité. C'est un espace privilégié où ils peuvent apprendre et grandir ensemble, se lier d'amitié, échanger leurs expériences et développer leurs sens de la responsabilité et de la solidarité. Des animateurs qualifiés écoutent, conseillent et guident les jeunes dans la réalisation des projets.

Au-delà d'une multitude d'activités stimulantes et divertissantes, la Maison des Jeunes offre bien plus que des activités récréatives. La formule chantier proposée pendant les vacances scolaires est une recette gagnante pour l'engagement, l'investissement et l'apprentissage des jeunes.

Avec un travail réalisé en amont, en collaboration avec les équipes enseignantes, les jeunes ont participé à la rénovation des cours d'écoles avec des modules de jeux au sol ludiques et pédagogiques.

Les jeunes ont également conçu plusieurs hôtels à insectes contribuant ainsi à la préservation de la biodiversité. A Noël, ce sont des décors réalisés avec des matériaux de récupération qui ont permis d'embellir les rues de la ville tout en promouvant des pratiques respectueuses de l'environnement.

Le dernier chantier en date est la réalisation de boîtes à livres pour encourager la lecture et le partage entre les habitants de Trith-Saint-Léger.

Ces initiatives offrent aux jeunes une opportunité de s'engager dans des projets concrets qui ont un impact positif. Ils développent des compétences pratiques, créatives et sociales, tout en contribuant à la construction d'un environnement plus agréable et durable pour tous. Cet engouement pour les différents projets mis en place tout au long de l'année se répercute sur les séjours où les inscriptions ne cessent de croître. La Maison des jeunes est un lieu fédérateur où les différences de chacun sont sources d'enrichissement.





**Caroline Lukowiecki,**  
éducatrice de jeunes enfants

## LE RELAIS PETIT ENFANCE, UN NOUVEAU SERVICE DÉJÀ TRÈS APPRÉCIÉ

Le Relais Intercommunal et Itinérant auquel la ville de Trith-Saint-Léger adhère a ouvert les portes de son premier atelier mercredi 7 juin 2023 au sein de l'école maternelle Jean Macé. Service de référence de l'accueil du jeune enfant pour les parents et les professionnels, le Relais Petite Enfance est un lieu de rencontres et d'échanges qui a pour vocation de rassembler les enfants autour d'activités, d'accompagner et former les assistantes maternelles de la commune et d'informer les parents et futurs parents sur toutes les problématiques liées à la petite enfance. Ces missions sont assurées par Caroline Lukowiecki, éducatrice de jeunes enfants, qui assure non seulement l'animation de ce

lieu de rencontres et d'expression, mais également un rôle de médiation entre les parents et les professionnels de l'accueil de la petite enfance. Assistantes maternelles, parents et futurs parents n'hésitez pas à prendre contact avec Caroline Lukowiecki pour découvrir ce nouveau service. Les rendez-vous individuels peuvent être programmés les mardis ou mercredis entre 14h et 19h au centre ou au Poirier dans les locaux de la Protection Maternelle Infantile (PMI).  
**Vous pouvez joindre Caroline Lukowiecki au 06 98 51 37 87 ou par mail : lino.ram.sud@gmail.com.**



Les assistantes maternelles apprécient ce nouveau service.

# [Voyage des seniors]



## Avec les seniors, une visite féerique au musée de la fête foraine



**Les seniors de la commune ont passé une agréable journée au cours de laquelle convivialité et découverte étaient au programme.**

Avec beaucoup de patience, la direction du musée de la fête foraine a élaboré une collection riche de milliers de pièces de l'art forain des XIX<sup>e</sup> et XX<sup>e</sup> siècles. Passionnés par leur beauté, leurs couleurs et leurs incroyables détails techniques, les responsables du musée ont fait découvrir aux seniors trithois ces superbes manèges et attractions. Cette visite a été ponctuée de nombreuses anecdotes. Les palais des miroirs, chamboutout, orgues mécaniques, manèges à avions... autant d'attractions découvertes ou redécouvertes avec beaucoup de plaisir par les seniors. Cette visite a été suivie d'un moment de convivialité au carré d'Hélin à Ennevelin. Dominique Savary, Maire, Christelle Chopin, Adjointe au Maire chargée des Œuvres Sociales et les membres du Conseil Municipal ont veillé à la bonne organisation de ce voyage annuel. Retrouvez toutes les photos sur notre page facebook : [www.facebook.com/groups/trith.saint.leger](https://www.facebook.com/groups/trith.saint.leger)



## UNE FÊTE DE LA MUSIQUE RÉUSSIE

**Philippe Poteau, Adjoint aux fêtes et cérémonies et les membres de la commission n'ont pas ménagé leurs efforts pour assurer le succès du concert organisé dans le cadre de la fête de la musique. Le public a répondu présent et a apprécié les différents moments de cette initiative annuelle.**

Il n'était jamais passé par Trith-Saint-Léger, c'est désormais chose faite, le célèbre Patrick Sébastien a occupé la scène trithoise le temps d'un beau concert. Mais avant lui, c'est le jeune Adrien Debas qui a charmé le public de sa jolie voix. Après avoir recueilli des applaudissements nourris, il laissa la place à DJ Fanou. Capable à lui seul de faire chanter, danser, agiter, sourire et faire partir en vrille le public...

DJ Fanou est une arme à retourner les foules tout simplement !

Il exprime avec sa fougue et son talent bien connus, ce qu'il sait faire le mieux : transporter le public dans ses derniers retranchements ! Son seul leitmotiv, partager des moments d'émotions intenses avec le public. L'émotion était bien présente à l'apparition de Patrick Sébastien. L'imitateur, l'humoriste, l'animateur fut salué par un tonnerre d'applaudissements. La température est montée de plusieurs crans au fur et à mesure que Patrick Sébastien enchaînait ses célèbres tubes populaires. Le public ne s'est pas fait prier pour reprendre avec le chanteur refrains et couplets des chansons les plus connues. Le concert s'est terminé dans la meilleure des ambiances festives.

**Patrick Sébastien en quelques mots** : Il a produit et animé de nombreuses émissions de variétés durant sa carrière. Il a notamment présenté, sur TF1 : Carnaval, Sébastien c'est fou !, Le Grand Bluff. Puis, sur France 2 : Le Plus Grand Cabaret du monde, Le Grand Cabaret sur son 31, De l'autre côté du miroir et Les Années bonheur. Il est aussi l'auteur-interprète de chansons à thème festif ; parmi les plus célèbres, figurent les titres Le Gambadou, La Fiesta (générique de l'émission Fiesta reprise d'une chanson du groupe irlandais The Pogues), Le Petit Bonhomme en mousse, C'est chaud, Pourvu que ça dure, Les Sardines, Ah... Si tu pouvais fermer ta gueule..., Tournez les serviettes ou encore Joyeux anniversaire. Il a également joué dans des téléfilms pour le service public comme Monsieur Max et la rumeur ou Une chance sur six sur France 2.





## La gestion différenciée des espaces verts change les modes d'intervention de l'équipe municipale

**Triscopie a rencontré les agents chargés de l'entretien des espaces verts particulièrement sollicités en cette période. Ces agents expliquent leur quotidien et les changements obligatoires intervenus avec notamment l'interdiction d'utiliser les désherbants chimiques.**

L'entretien des espaces verts est devenu un casse tête. Avant cette loi interdisant les produits phytosanitaires, de l'anti-germinatif était pulvérisé dans les massifs durant la période de février à mi-avril et un désherbant total était utilisé du mois d'avril au mois de juin. Les pulvérisations selon la météo pouvaient intervenir de février à octobre.

Chaque jour ce sont 800 litres de « bouillie » (désherbant chimique dilué dans l'eau) qui étaient utilisés. Caniveaux, place de schiste, bas des murs étaient ainsi désherbés.

Aujourd'hui, évidemment les difficultés pour l'entretien sont décuplées. Ces difficultés sont accentuées par le dérèglement climatique. Les contraintes sont encore plus grandes. Désormais, compte tenu de la réglementation en vigueur qui s'applique obligatoirement, c'est le travail mécanique et manuel qui permet l'entretien des espaces verts et chacun peut comprendre que la tâche est beaucoup plus compliquée. Le travail à la rasette ou à la binette même exécuté avec régularité et dextérité est moins efficace que le désherbant chimique.

C'est dans ce contexte que les plantations annuelles ont été réduites le souci des économies d'eau. Des Zones Non Tondues (ZNT) ou avec fauchage tardif sont également apparues notamment sur le site de l'étang et au château Alnot. La biodiversité y a gagné puisque différentes espèces d'oiseaux, des abeilles et des papillons sont réapparues. Les agents chargés des espaces verts sont répartis en trois équipes pour le Poirier, le Centre et la zone de l'étang. Aux côtés de ces agents, le personnel du Centre d'Aide par le Travail a en charge le travail délicat du nettoyage de la Ville, du ramassage des poubelles publiques et du débroussaillage des massifs.

En cette période estivale où mes mauvaises herbes prolifèrent, une brigade de 4 agents a été recrutée pour une période de 1 mois afin de venir en appui à notre organisation. Le résultat est déjà probant.



# [Environnement...]



## Une formation efficace sur le tri sélectif des déchets

Dernièrement, les personnels communaux affectés au sein des écoles ont assisté à une formation sur le tri sélectif des déchets. Cette formation a été dispensée par les ambassadeurs du tri du SIAVED. Cette formation s'est déroulée à la salle des fêtes. Elle s'inscrit dans le programme des actions de sensibilisation aux bons gestes du tri, dans le cadre du projet « Commune zéro déchet ». Les ambassadeurs du tri ont expliqué le rôle et les missions du SIAVED en tant qu'acteur dans le développement durable du territoire. Créé en 1977, le SIAVED (Syndicat Inter-Arrondissement de Valorisation et d'élimination des Déchets) est un syndicat mixte qui collecte, traite et valorise les déchets de ses 3 intercommunalités adhérentes : la Communauté d'Agglomération de La Porte du Hainaut, la Communauté de Communes Cœur d'Ostrevent et la Communauté d'Agglomération du Caudrésis-Catésis.

Actuellement 778 kg de déchets sont traités par an et par habitant, c'est encore 200 kg au-dessus de la moyenne nationale. Le tri se simplifie ! Tous les emballages se trient ! Les consignes de tri ont donc été vues et revues à la loupe, via un diaporama, des conseils, des astuces et autres moyens mnémotechniques, comme le MEMOTRI ou les nouveaux flyers à apposer sur les bacs, car en effet, depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages se trient ! Pratiquer les bons gestes de tri va permettre de réduire encore plus les déchets et d'éviter les étiquettes de couleur jaune ou rouge, et de sensibiliser les enfants sur le long terme, en adoptant dès aujourd'hui des habitudes saines pour un monde plus propre.

Les ambassadeurs ont conclu cette formation de sensibilisation en prodiguant des conseils et astuces pour optimiser la place dans la poubelle de tri.

- Les emballages doivent être vides, et ne pas contenir de restes alimentaires.
- Pour faciliter le tri mécanique, il est important de ne pas emboîter les déchets les uns dans les autres.
- Les déchets doivent être jetés dans le bac en vrac, et non dans un sac.
- Aplatissez vos bouteilles plastiques dans la longueur et laissez les bouchons.
- Écrasez les cartons d'emballages et briques alimentaires.

# [Vie associative...]



## VERY BAD TRITH EN ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Au cours de l'assemblée générale de l'association, les dirigeants se sont montrés satisfaits du bilan sportif. 64 adhérents sont désormais licenciés. 42 adhérents avec licence loisir (15€) et 22 adhérents avec licence fédération (70€). Le nombre d'adhérents en fédération a permis d'ouvrir 2 équipes interclubs pour cette première année en fédération.

Les résultats de cette saison sont plus que positifs : - Équipe 1, inscrite en DIVISION 5, vainqueur de sa poule de la première partie de saison, joue la montée lors des play-offs, se maintient pour la prochaine saison - Équipe 2, inscrite en DIVISION 8, vainqueur de sa poule de la première partie de saison, joue la montée lors des play-offs, se maintient pour la prochaine saison. Un grand bravo à l'ensemble des joueurs ayant contribué de près ou de loin aux nombreux événements, ayant affirmé les couleurs du club pour une première année. Les dirigeants ont remercié les joueurs pour leurs performances : Benoit Tacquet, Lenne Lois, Lenne Jonathan, Lemoine Léane, Jospin Maxime, Deman Anthony, Décroué Michel, Buytaert Audrey, Bernard Émilie, Bacquet Michael, Ximenes Arthur, Vanpeene Sébastien, Tacquet Julien, Tacquet David, Tacquet Antoine, Gheller Olivier, Dufranne Jérémy, Chauwel Lucie & Casedas Sébastien.

**Président** : Anthony Deman en collaboration avec Sébastien Vanpenne - **Secrétaire** : Michael Bacquet - **Trésorier** : Jonathan Lenne.

## CHAMPIONNATS SOUS LES PANIERS



La Ville et le club de Basket présidé par Madame Monique Denis ont eu l'honneur d'organiser les Championnats de France UNSS (Union Nationale du Sport Scolaire) de Basket minimes filles qui se sont tenus à la salle Gilbert Huguet.



## PLEIN SUCCÈS POUR LE MEETING VALENTIN LABALETTE

La COT Athlétisme présidée par Didier Dubuisson, a organisé le 8ème meeting Valentin Labalette. Des dizaines de jeunes de différents clubs encadrés par les animateurs ont participé à plusieurs épreuves sur le stade Edmond Delépine. A l'issue de cette demi-journée sportive et conviviale, Robert Lagache, Adjoint au Maire, chargé des sports, activités physiques et handisport a félicité l'ensemble des bénévoles pour l'organisation de cette initiative.



## HONNEUR AUX BÉNÉVOLES ET AUX CHAMPIONS

La réception clôturant l'édition 2023 de la course de la Paix a donné l'occasion à Robert Lagache de mettre à l'honneur les bénévoles et 3 championnes : Ambre Ouittier - Rose Marie Dhenaut - Françoise Desoil



## CONCOURS DE PÉTANQUE SUR LA PLACE LANGEVIN

Le comité des fêtes du quartier de Saint Léger, présidé par Jean-Claude Bellanger a organisé un concours de pétanque. Cette initiative a rassemblé 24 équipes qui se sont disputées la compétition. La météo clémente et l'esprit d'organisation des bénévoles ont assuré le succès de ce concours.

# [Vie associative...]



## PROJET CONCOURS CULINAIRE : « ALEFPA KITCHEN DAY »

L'association laïque pour l'éducation, la formation, la prévention et l'autonomie a organisé à la salle des fêtes une compétition culinaire entre différentes structures, avec comme objectif premier de créer et favoriser les liens sociaux entre les différents publics des structures engagées. Ce concours a réuni la fois des mineurs placés sous-main de justice, des adolescents en réinsertion professionnelle, d'autres confiés à l'aide sociale à l'enfance ainsi que des personnes âgées. 4 plats et 4 desserts furent présentés au jury. Le thème du concours : Du nord dans l'assiette, la création dans votre tête. Un ingrédient local et de saison devait être proposé pour le plat ainsi qu'un autre pour le dessert afin que les participants puissent laisser libre court à leur imagination et créativité.



## AVEC COM'MI TÉ D'TRITH

Le Com'mi té d'trith présidé par Norman Bara a organisé une brocante au cours de laquelle promeneurs, vendeurs et acheteurs se sont donnés rendez-vous rue Henri Durre le temps d'une journée dominicale. Cette initiative a été agrémentée d'un carnaval sur le thème du Brésil.



## AVEC LE COMITÉ DES FÊTES DU POIRIER

Le comité des fêtes du quartier du Poirier présidé par Nicolas Mourice a organisé les feux de la Saint-Jean. Au programme : Brocante, jeux pour enfants, spectacles, karaoké... les bénévoles ont mouillé la chemise pour assurer le succès de cette initiative.



**Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal, les groupes politiques sont invités à s'exprimer librement dans le magazine municipal.**

## Trith-Saint-Léger au coeur

La période de l'été va permettre à des centaines de jeunes Trithoises et Trithois d'être impliqués directement dans les différentes actions de la Municipalité. Ce sont les jeunes qui participent à l'Opération «Job d'Eté» et qui intègrent les différents services municipaux, ce sont les jeunes qui encadrent l'Accueil Collectif des Mineurs, ce sont les jeunes qui encadrent les groupes qui séjournent en centres de vacances. Pour ces jeunes c'est parfois leur première expérience professionnelle avec un vrai salaire. C'est une réalité, Trith-Saint-Léger continue d'accorder sa priorité à la jeunesse et à l'enfance sans pour autant négliger les autres catégories de la population.

En cette période, nous suivons également de près l'évolution de la situation à Valdunes. Nous réaffirmons notre soutien plein et entier aux travailleurs : ouvriers, employés, cadres, techniciens qui sont les seuls en France à produire les roues, axes et essieux pour le matériel roulant ferroviaire.

**Jean-Paul DUBOIS**  
**Philippe POTEAU**

## Ensemble TSL

Le mercredi 31 mai, le collectif Ensemble TSL, collectif citoyen constitué d'élus et d'habitants, ont rencontré les jeunes de Trith.

Les jeunes avaient été informés que le collectif souhaitait les rencontrer au restaurant Chez Ahmed sur la place.

Pour le collectif, ce type de réunions intergénérationnelles sont essentielles : elles favorisent les relations positives entre les générations et développent le civisme et le vivre-ensemble. Cette réunion n'avait pas d'objectif défini afin de laisser les personnes présentes cheminer les unes vers les autres sans les enfermer dans un schéma réducteur afin de favoriser la liberté d'expression de tous. Et ça a fonctionné. Les jeunes se sont exprimés et ont déjà pensé à mener des actions collectivement.

Le groupe Ensemble TSL est satisfait et conforté dans l'idée que les rencontres avec les habitants de la ville sont la clef pour un meilleur vivre-ensemble : elles sont au service du développement de la ville et de la tranquillité publique.

**Christophe VANHERSECKER**

## L'avenir en toute sécurité

Non communiquée.

## Jean-Michel DEFRANCE

La dernière élection municipale a changé la donne et permis à six candidats d'intégrer l'assemblée administrant la commune face aux vingt trois élus de la majorité en place. Mais avec 47,8 % des suffrages, «l'opposition est entendue, mais pas écoutée». Trith Saint Léger est un peu un entre soi où il faut avoir un long vécu local pour être accepté. Passer d'une couleur neutre à la couleur locale à part entière paraît plutôt compliqué. Dans les commissions, les interventions interpellent la plupart du temps les élus de la majorité qui restent toutefois sous l'influence du maire, même si au fond d'eux-mêmes ils reconnaissent le bien-fondé des arguments avancés. Je ne me veux pas dans une opposition systématique, mais je cherche à participer dans un esprit constructif pour le seul intérêt de tous les Trithois. A votre attention Mr Le Maire, une personne vulnérable a été refoulée car elle a exposé ses soucis à un élu de l'opposition. Qu'en est-il des engagements de service Marianne ?.

**Jean-Michel DEFRANCE**



## EN ATTENDANT L'ÉTÉ...

**Pour la fête de la musique, deux concerts étaient organisés en médiathèque : Guillaume Ratte a réjoui petits et grands avec ses chansons pour enfants avant de laisser la place, en fin d'après-midi, aux élèves des cours de guitares classiques et Rock-musique actuelle, et leurs professeurs Alain Derasse et David Mahieux.**



La journée du 21 juin était consacrée à la guitare en médiathèque. Accompagné des participantes assidues à l'atelier guitare d'accompagnement, Guillaume a fait chanter ses jeunes fans et leurs parents. En illustrant la journée du petit

Nicolas, Guillaume a interprété, avec les enfants, « La tartine au chocolat » bien sûr, mais aussi « Mon chien Clodo » ou « Le dentiste ».

En fin d'après-midi, les élèves de l'école municipale de musique, les classes de guitares ont joué avec plaisir et enthousiasme et ont offert au public un bel intermède musical. A noter également, les ateliers brico-conte, les expositions (« Lux in Tenebris » autour d'un thriller médiéval, « halte aux toxiques » ou « dans mes livres, il y a... »), les rendez-vous habituels qui ont tous été particulièrement appréciés.



Calendrier disponible en médiathèque.

Renseignements et inscriptions au 03 27 20 25 00. Retrouvez toute la programmation sur la page Facebook de la médiathèque ou sur le site [www.mediatheques-porteduhainaut.fr](http://www.mediatheques-porteduhainaut.fr)



←  
*Suivez-nous !*

## Prenez note !

### Le programme :

#### Jusqu'au mercredi 26 juillet :

Exposition « Dans mes livres, il y a ... » de Corinne Dreyfus.

Cette exposition ludique et colorée permettra aux tout-petits d'expérimenter le livre et de faire appel à tous les sens !

Prêtée par la Médiathèque départementale du Nord.

#### Jeudi 14 septembre à 18h00

Conférence : André Stil par Jean-Jacques Potaux, Président du Printemps culturel du valenciennois (voir page 19)

#### Les animations de la Bibliothèque annexe du Poirier

##### Mercredi 12 juillet de 10h00 à 18h00 :

Animations tout public, dans la cour de la bibliothèque

**En continu :** Jeux d'estaminet, bibliothèque éphémère, lectures...



#### Et sur inscription :

10h00 : Atelier de création d'un carnet de voyage (Parents/Enfants dès 6 ans)

14h00 : Atelier de création d'un carnet de voyage (Ados/Adultes)

15h00 : Atelier découverte de la calligraphie (Ados/Adultes)

17h30 : Spectacle « Le moulin à histoires » avec Cécile Perus de la Compagnie l'Artisserie, et son orgue de Barbarie !

#### Renseignements : 03 27 20 25 00

**Les animations sont gratuites et ouvertes à tous (adhérent ou non à la médiathèque). Si vous souhaitez emprunter, l'adhésion est gratuite pour les Trithois et tous les habitants de La Porte du Hainaut. Cette adhésion vous permet un accès aux ressources en ligne (journaux, magazines, films et romans à télécharger) idéal pour les vacances !!**

# [Sur l'agenda, prenez note...]

## Samedi 1<sup>er</sup> juillet

Remise des prix de l'école de musique  
au Théâtre des Forges «René Carpentier»

## Samedi 1<sup>er</sup> juillet

Club Harmony  
concours de belote  
à la salle des fêtes

## Samedi 1<sup>er</sup> juillet

**Dimanche 2 juillet**  
Comité des fêtes de Saint Léger  
fête du quartier  
sur la place Langevin

## Mercredi 5 juillet

Secours Populaire Français  
distribution de chèquiers  
Maison des permanences de 14h à 15h

## Samedi 8 juillet

La Gaule d'Acier  
concours de pêche à l'américaine en nocturne  
à l'étang municipal

## Samedi 8 juillet

**Dimanche 9 juillet**  
Campement militaire  
exposition sur La Résistance par l'ANACR  
à l'étang municipal et au château Alnot

## Dimanche 9 juillet

X-fragile... et si demain  
à la salle des fêtes

## Lundi 10 juillet

**au vendredi 28 juillet**  
Service jeunesse et petite enfance  
« Vacances d'été »

## Jeudi 13 juillet

Service des fêtes  
grand concert et feu d'artifice  
à l'étang municipal

## Vendredi 14 juillet

Service des fêtes  
fête nationale  
Bal populaire  
à la salle Gilbert Huguet

## Jeudi 27 juillet

Secours Populaire Français  
distribution de denrées  
à la salle des fêtes

## TRITH SAINT LÉGER

08 et 09 Juillet 2023

### CAMP MILITAIRE WW2

Parc de l'étang derrière le Château Alnot

Reconstitution d'un Camp Militaire Américain

#### ★ Samedi 08 (9h30/18h30)

Exposition de véhicules et matériels US/Civil WW2

Stand Exposition/Pilotage de Chars (modélisme) / Stand Tir Airsoft

10h/12h et 14h/18h : **La Résistance**, exposée par le comité ANACR de Trith St Léger

11h00 : Concert donné par l'Harmonie de Thiant, accompagnée par les Cornemuses

15h30 : Reconstitution de Combats de Chars modèles réduits (spectacle pyrotechnique)

16h00 : Concert années 40 avec Happy Swing Orchestra

#### ★ Dimanche 09 (9h30/17h00)

Exposition de véhicules et matériels US/Civil WW2

Stand Exposition/Pilotage de Chars (modélisme) / Stand Tir Airsoft  
Baptême en Véhicules d'époque

10h/12h et 14h/18h : **La Résistance**, exposée par le comité ANACR de Trith St Léger

11h00 : Concert années 40 avec NUTS Duo Acoustique

14h00 : Animation musicale avec les cornemuses du Norther Men Piperband

15h30 : Reconstitution de Combats de Chars modèles réduits (spectacle pyrotechnique)

Buvette et Petite restauration sur place

Organisé par  
la Mairie  
de Trith St Léger

Avec la collaboration du VMT,  
de ses amis collectionneurs et Associations



## GRAND CONCERT ESTIVAL DE LA PORTE DU HAINAUT

Le Samedi 8 Juillet, venez fêter l'Été avec la Porte du Hainaut. Découvrez le Site Minier de Wallers-Arenberg à l'occasion d'un grand concert de musique gratuit.



### AU PROGRAMME :

Ouverture des portes à 15h30 / Début du concert à 16h30

L'association C-Culturel ouvrira la scène en mettant la jeunesse du territoire en avant.  
Les Fatals Picards prendront la suite. Amel Bent assurera le spectacle. L'interprète de «Viser la Lune» et jury de «The Voice» enflammera le site minier.  
Une soirée qui se terminera avec un set exceptionnel du DJ français FEDER.

### Spectacle musical

/// Samedi 23 septembre à 20h00  
« Not Just Married »  
par Slán Irish Dance Company



Des danseurs de claquettes irlandaises et les musiciens du groupe « Owen's friends » nous emportent dans l'Irlande du début du 20ème siècle. Selon une légende ancienne du County de Clare, les couples de jeunes gens formés au hasard pour danser ensemble, doivent se marier. Owen et Alanna sont sur le point de se fiancer mais Érin, va troubler ce mariage incertain...

La remarquable performance physique de la troupe de danseurs, associée au dynamisme de l'univers musical décuplent le plaisir du jeu de ces artistes, pour offrir un grand et beau spectacle.

Les danseurs : Alex Huet, Olivia Kulcsar, Mathilde Rio, Marie Généau, Erwan Mouly, Woody Schiettecatte.

Les musiciens : Fab Moryou : violon ; Ronan Vilain : guitare ; JB Mondoloni : bodhran (percussion irlandaise) ; Baptiste Rivaud : flûtes ; Céline Archambeau : chant, harpe

Durée : 1h30 Tarif C : 6,00 €

### Concert

#### Les Hurlements d'Leo

// Vendredi 6 octobre à 20h00

Les Hurlements d'Leo est un groupe de rock français à qui l'on doit « Au Café des jours heureux », « Bordel de Luxe » ou encore de nombreuses collaborations comme avec Les Ogres de Barback ou Debout sur le Zinc.

Avec la sortie de leur dernier album « Radio Leo » qui retrace leur parcours avec quelques titres cultes réarrangés pour l'occasion et de nombreux inédits, Les Hurlements d'Leo repartent sur la route avec au coeur la joie de retrouver leur public et, ensemble, porter un toast au monde d'après. Celui où l'on s'étreint, celui où l'on se casse la voix à gueuler qu'on y croit !

Durée : 1h30 concert assis - Tarif D : 6,00 €

### Inscriptions et ré-inscriptions arts plastiques :

#### Enfants (4 à 13 ans) :

Mercredi 6 septembre de 11h00 à 12h00 (atelier Gauguin rue Hector Berlioz quartier du Poirier)

Mercredi 6 septembre de 17h00 à 18h30 (atelier Magritte - cour de l'école primaire J Macé)

Samedi 9 septembre de 11h00 à 12h00 (atelier Magritte)

Reprise des cours enfants à partir du mercredi 13 septembre

#### Adolescents et adultes : Inscriptions et reprises des cours

Jeu 7 septembre de 13h30 à 16h30 (atelier Magritte)

et de 17h00 à 20h00 (atelier Gauguin)

Mardi 5 septembre de 16h30 à 19h30 (atelier Magritte)

#### > INFOS & RÉSERVATIONS

Service culturel - Rue Sautter - Hameau du Poirier - Tél : 03 27 24 69 20

MERCI DE STATIONNER SUR LA PLACE A PROXIMITE DU THEATRE

Licence n°1 : 1029278 - Licence n°3 : 1029279

## Médiathèque

«Gustave Ansart»

### À la médiathèque «Gustave Ansart»

#### Conférence dans le cadre des journées du patrimoine :

« André Stil » par Monsieur Jean-Jacques Potaux, Président du Printemps Culturel du valenciennois  
Jeudi 14 septembre à 18h00

Présentation de l'ouvrage « André Stil, un écrivain du Nord dans le 20ème siècle » (éditions Nord avril, Printemps culturel du valenciennois) rassemblant les différents travaux de chercheurs, d'amis de l'écrivain, issus de rencontres et de la relecture de ses écrits.

André Stil, auteur prolifique né à Hergnies, a toujours gardé un fort attachement à sa région. Trith-Saint-Léger, la sidérurgie et la vie des ouvriers ont fait partie de ses nombreux textes.

Public : adulte

#### La médiathèque sera ouverte cet été aux horaires suivants :

Mardi : 9h/12h30 – 13h30/17h30

Mercredi : 9h/12h30 – 13h30/17h30

Jeudi : 13h30/17h30

Vendredi : 9h/12h30 – 13h30/17h30

Samedi : 9h/12h30 – 13h30/17h30

Fermeture : du 25 juillet au 5 août inclus

Attention en cas de fortes chaleurs, les horaires sont susceptibles d'être modifiés.

#### La bibliothèque annexe du Poirier :

Mardi : 9h/12h30

Mercredi : 9h/12h30

Fermeture : du 25 juillet au 12 août inclus

#### Calendrier disponible en médiathèque.

Renseignements et inscriptions au 03 27 20 25 00. Retrouvez toute la programmation sur la page Facebook de la médiathèque ou sur le site :

[www.mediatheques-porteduhainaut.fr](http://www.mediatheques-porteduhainaut.fr)

#### > INFOS & RÉSERVATIONS

Rue Berlioz  
Tél : 03 27 41 34 73



VILLE DE  
**TRITH · SAINT · LEGER**  
www.trith.fr  
*Passionnément vôtre!*

# 13 & 14 juillet

# FÊTE NATIONALE

**GRATUIT**

**Jeudi 13 juillet**

Sur le site de l'Étang à partir de 20h30

21H15 : le chanteur **DAVID CARUSO**

22H00 : **PATRICK FIORI**

Animations jeux

23h00 : Feu d'artifices sur l'Étang

23h30 à 1h30 : DJ Christophe

**Vendredi 14 juillet**

Salle des sports Gilbert Huguet

20h30 :

l'Orchestre

Christian **KUBIAK**

(Spectacle gratuit)

SHOWCASE EXCEPTIONNEL

**PATRICK  
FIORI**



Afin de respecter la circulaire préfectorale du 3 août 2022, le feu d'artifice sera aérien.  
Il n'y aura pas de tir de pièces aquatiques